



## CONTENIDOS

- ASUNTOS INSTITUCIONALES
- ECONOMÍA Y FINANZAS
- SALUD
- BÚSQUEDA DE SOCIOS
- AGENDA
- CONVOCATORIAS Y LICITACIONES

## AGENDA

### 75 AÑOS DE NACIONES UNIDAS: ¿QUÉ HA LOGRADO EL SISTEMA MULTILATERAL Y A DÓNDE SE DIRIGE?

Este encuentro analizará los logros y las perspectivas futuras de la ONU, el papel de la UE en el sistema de la ONU y cómo la UE puede defender el multilateralismo en un momento en que sus beneficios están siendo cuestionados.

Organiza: Parlamento Europeo (EPRS)

Fecha: 23.09.2020

Lugar: online

Más información.

### JORNADA INFORMATIVA HORIZONTE 2020 - PACTO VERDE EUROPEO

CDTI organiza una Jornada informativa virtual sobre la convocatoria de propuestas de Horizonte 2020 dedicada al Pacto Verde Europeo (EU Green Deal), convocatoria que la Comisión Europea abrirá en septiembre y que tendrá como objetivo movilizar la investigación y la innovación para fomentar una transición social justa y sostenible, con el

## Brexit: Reunión extraordinaria del Comité Conjunto UE-Reino Unido

El pasado 10 de septiembre tuvo lugar una reunión extraordinaria en Londres entre el vicepresidente Maroš Šefčovič y Michael Gove, canciller del ducado de Lancaster



Tras la publicación del proyecto de ley del mercado interior del Reino Unido el 9 de septiembre de 2020, el vicepresidente Maroš Šefčovič convocó una reunión extraordinaria del Comité Conjunto UE-Reino Unido para solicitar a su gobierno que explicara sus intenciones y para abordar las serias preocupaciones de la UE.

El Vicepresidente declaró que la **implementación oportuna y completa del [Acuerdo de Retirada](#)**, incluido el Protocolo sobre Irlanda / Irlanda del Norte, que el Primer Ministro Boris Johnson y su gobierno acordaron y que las Cámaras del Parlamento del Reino Unido ratificaron hace menos de un año, **es una obligación legal**. La Unión Europea espera que se respeten plenamente la letra y el espíritu de este Acuerdo. La violación de los términos del Acuerdo de Retirada violaría el derecho internacional, socavaría la confianza y pondría en riesgo las negociaciones de relaciones futuras en curso.

El Acuerdo de Retirada **entró en vigor el 1 de febrero de 2020** y tiene efectos legales según el derecho internacional. Desde ese momento, ni la UE ni el Reino Unido pueden cambiar, aclarar, enmendar, interpretar, ignorar o invalidar unilateralmente el acuerdo. El Protocolo sobre Irlanda / Irlanda del Norte es una parte esencial del Acuerdo de Retirada. Su objetivo es proteger la paz y la estabilidad en la isla de Irlanda y fue el resultado de negociaciones largas, detalladas y difíciles entre la UE y el Reino Unido. El vicepresidente Maroš Šefčovič afirmó que, si se aprobara el

propósito de «no dejar a nadie atrás».

Organiza: CDTI

Fecha: 01.10.2020

Lugar: online

Más información.

## CONVOCATORIAS Y LICITACIONES

### BOLETÍN SOBRE CONVOCATORIAS EUROPEAS ABIERTAS

Este boletín de la Delegación de la Junta de Andalucía en Bruselas ofrece información sobre las convocatorias en vigor en todos los ámbitos de actividad y programas de la Unión Europea.

Puede consultar su publicación [aquí](#).

### CONSULTA PÚBLICA SOBRE POLÍTICA COMERCIAL DE LA UE A AUTORIDADES LOCALES Y REGIONALES

El Diálogo de la sociedad civil (DSC) apoya el debate transparente sobre la política comercial de la UE a través de reuniones presenciales y en línea entre funcionarios de la DG TRADE y organizaciones de la sociedad civil. En esta línea, mediante esta consulta DG TRADE busca experiencias, ideas y opiniones de las autoridades regionales y locales para apoyar su aprendizaje y para saber cómo podría contribuir a los debates a nivel nacional/regional y viceversa.

Duración: no aplica.

Plazo: 18.09.2020

Puede consultar el anuncio de la consulta pública [aquí](#).

### DEVOLUCIÓN DE DATOS DE ENSAYOS CLÍNICOS A PARTICIPANTES EN ESTUDIOS

Esta convocatoria ofrece la posibilidad de financiación para una propuesta de proyecto que mejore las prácticas en el manejo de las regulaciones de protección de datos personales en el campo de la investigación médica en los Estados miembros y que proponga un prototipo paneuropeo de devolución de datos de

proyecto de ley del mercado interior del Reino Unido, constituiría una violación extremadamente grave del Acuerdo de Retirada y del derecho internacional.

Si se adoptase, el **proyecto de ley infringiría claramente disposiciones sustantivas del Protocolo** sobre legislación aduanera y ayudas estatales, incluido, entre otras cosas, el efecto directo de la retirada. Además, el gobierno del Reino Unido estaría violando la obligación de buena fe en virtud del Acuerdo de Retirada ya que el proyecto de ley compromete la consecución de los objetivos del Acuerdo. La UE no acepta el argumento de que el objetivo del proyecto de ley es proteger el Acuerdo del Viernes Santo (Belfast). De hecho, opina que hace lo contrario.

El vicepresidente Maroš Šefčovič pidió al gobierno del Reino Unido que **retire estas medidas del proyecto de ley** en el menor tiempo posible y, en cualquier caso, antes de fin de mes. Afirmó que, al presentar este proyecto de ley, se ha dañado gravemente la confianza entre la UE y el Reino Unido. Ahora le toca al gobierno del Reino Unido restablecer esa confianza. Recordó que el Acuerdo de Retirada contiene una serie de mecanismos y recursos legales para abordar las violaciones de las obligaciones legales contenidas en el texto, que la Unión Europea no dudará en utilizar.

## ASUNTOS INSTITUCIONALES

### De camino a una Europa más resiliente

#### La Comisión Europea ha presentado un informe de prospectiva estratégica 2020 para hacer de Europa más resiliente

Con el objetivo de identificar retos y oportunidades para un mejor enfoque orientativo de las estrategias de la Unión Europea, la Comisión Europea ha presentado un informe de prospectiva estratégica que vela por conseguir una Europa más resiliente. Servirá de guía de ayuda de la Comisión de cara a diseñar políticas y leyes que en futuro respondan mejor a las aspiraciones de los ciudadanos europeos, para lo que se ha introducido un concepto integral de resiliencia de la Unión Europea. El informe de prospectiva estratégica de 2020 aborda el concepto de la resiliencia de la UE en lo social y económico, la geopolítica, así como los ámbitos ecológico y digital. De manera que, para cada una de estas dimensiones, el informe identifica las debilidades y las oportunidades evidenciadas por la crisis para abordarlas en el futuro.

La presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, ha declarado que, en estos tiempos difíciles, los dirigentes políticos tienen que hacer gala de una gran amplitud de miras y que el presente informe muestra la importancia de la resiliencia para una recuperación sólida y duradera y que nuestro objetivo es dirigir las transiciones necesarias de manera sostenible, justa y democrática. Por su parte, el vicepresidente Maroš Šefčovič, responsable de Relaciones Interinstitucionales y Prospectiva, ha declarado que la pandemia no solo ha evidenciado claramente nuestras vulnerabilidades, sino que también ofrece oportunidades que la UE no puede permitirse el lujo de desperdiciar. Además, ha reafirmado la necesidad de que nuestras políticas se basen en datos contrastados, estén preparadas para el futuro y se centren en la resiliencia.

El informe también presenta un cuadro de indicadores que permita hacer un seguimiento de la resiliencia para poder debatir con las partes interesadas y los Estados miembros las posibles mejoras al respecto. Además, se pretende mejorar el diseño de políticas de la UE siguiendo esta prospectiva estratégica con diversos objetivos a corto y largo plazo, como por ejemplo, la reciente publicación de la Comunicación sobre las materias primas fundamentales, de la Comisión Europea. Para lograr los objetivos propuestos por estas, se realizarán diversas acciones, entre las que se encuentra la publicación de un informe anual de prospectiva estratégica que analice los retos emergentes para seguir sirviendo de base para las políticas. Así, en noviembre de este año 2020, se celebrará la [conferencia anual del Sistema europeo para el análisis estratégico y político \(ESPAS\)](#). Además, la agenda prospectiva estratégica mundial será tomada en consideración como referente esbozado de las prioridades políticas que tendrá la UE.

ensayos clínicos a los/as participantes en estudios.

Duración: no aplica.

Plazo: 29.09.2020

Puede consultar el anuncio de la convocatoria [aquí](#).

### MODELIZACIÓN DEL IMPACTO DE LOS ANTICUERPOS MONOCLONALES Y LAS VACUNAS EN LA REDUCCIÓN DE LA RESISTENCIA A LOS ANTIMICROBIANOS

Esta convocatoria está destinada a un consorcio que desarrolle un modelo matemático que evalúe de forma realista y comparable la reducción de la resistencia a los antimicrobianos proveniente de las vacunas y los anticuerpos monoclonales. El modelo deberá ser representativo de las preocupaciones e intereses de la industria y el sector de la salud pública, para lo cual deberá tener en cuenta diferentes actores con el fin de evaluar el impacto en términos de coste y de resultados en la salud.

Duración: no aplica.

Plazo: 29.09.2020

Puede consultar el anuncio de la convocatoria [aquí](#).

### APOYO DE PRESTACIÓN DE APOYO TÉCNICO Y CIENTÍFICO PARA MEDIR EL ESTADO DE LA BIODIVERSIDAD EUROPEA UTILIZANDO EL ÍNDICE DE LA LISTA ROJA. 2020/S 173-417229

El órgano de contratación es la Comisión Europea. El objetivo del presente contrato es evaluar el riesgo de extinción de los principales taxones utilizando la lista roja de especies amenazadas de la UICN en los 27 Estados miembros de la Unión Europea y en las escalas paneuropeas, con el fin de proporcionar tendencias de los últimos diez años. Se trata de un indicador básico de la biodiversidad y, por lo tanto, será una importante contribución a los marcos de la UE y de la biodiversidad mundial después de 2020.

Duración: 36 meses

Plazo: 15.10.2020

Puede consultar el anuncio de la licitación [aquí](#).

## ECONOMÍA Y FINANZAS

### Presupuesto de la UE para 2021: el Consejo acuerda su posición

**Los representantes permanentes ante la UE acordaron el pasado 9 de septiembre la posición del Consejo sobre el proyecto de presupuesto de la UE para 2021**

La [posición del Consejo](#) sobre el presupuesto del año que viene asciende a un total de **162 900 millones EUR en compromisos** y **164 800 millones EUR en pagos**, cuyo desglose se puede consultar en [este cuadro](#).

Según Olaf Scholz, ministro federal de Hacienda y vicescanciller de Alemania, el presupuesto de 2021 ayudará a la UE a hacer frente a los daños causados por la pandemia de COVID-19, que ha afectado profundamente a nuestras sociedades y economías. Añade Scholz que la posición del Consejo se ajusta plenamente a las prioridades acordadas en julio por los dirigentes de la UE para el próximo marco financiero plurianual y proporciona medios adecuados para respaldar una recuperación sostenible, así como la transición ecológica y digital de la UE.

El presupuesto para 2021 se complementará con acciones de apoyo a la **recuperación de la COVID-19** que serán financiadas con cargo a Next Generation EU, el plan de la UE para la recuperación de la pandemia dotado con 750 000 millones EUR. Se trata del primer presupuesto anual del nuevo marco financiero plurianual (MFP), el presupuesto a largo plazo de la UE, para 2021-2027. Dado que las conversaciones tripartitas con el Parlamento sobre el próximo MFP se encuentran en curso, el Consejo volverá a evaluar su posición a la luz del texto definitivo del MFP y de la nota rectificativa que se espera que la Comisión presente en una fase posterior del procedimiento.

Se prevé que el Consejo adopte formalmente su posición a finales de septiembre y la presente al Parlamento el 1 de octubre, y que este último apruebe sus enmiendas a la posición del Consejo en la semana del 9 de noviembre. En caso de divergencia entre las posiciones del Consejo y el Parlamento, el 17 de noviembre se iniciará un periodo de conciliación de tres semanas.

## SALUD

### Primera reunión del Consejo de Facilitación de la UE, puesto en marcha por la Comisión Europea y la OMS

#### Avance europeo en la respuesta mundial al coronavirus

El pasado 10 de septiembre, la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, y el director general de la Organización Mundial de la Salud (OMS), Tedros Adhanom Ghebreyesus, han lanzado y realizado la primera reunión del denominado Consejo de Facilitación de Alto Nivel. Se trata del consejo que lidera el conjunto de instrumentos contra la COVID-19 dentro del ACT-A, el marco de colaboración mundial que servirá para hacer lo antes posible las vacunas, pruebas y tratamientos contra la enfermedad. El Consejo de Facilitación lo forman gobiernos y entes no gubernamentales asociados, estando además presidido conjuntamente por Noruega y Sudáfrica, para un mayor equilibrio geográfico. Además, durante esta primera reunión, se ha adoptado una declaración política.

El objetivo del ACT-A es proteger los sistemas sanitarios y asignar 2000 millones de vacunas con vistas a finales del año 2021. Asimismo, en la primera reunión mencionada, los fines han sido hacer del plan ACT-A la solución que ponga fin a la crisis generada por la pandemia para el restablecimiento de los sistemas sanitarios y del crecimiento económico en el mundo. Además, lograr un acuerdo para la financiación del propio plan, así como promover el liderazgo político y el apoyo mundial.

Al respecto, Ursula von der Leyen ha declarado que la puesta en marcha del Consejo de Facilitación nos acerca a nuestro objetivo mundial: conseguir un acceso a vacunas, pruebas y tratamientos contra el coronavirus para todas las personas que los necesiten, en todas partes y que la Unión Europea aprovechará todo su poder de convocatoria para ayudar a mantener la unidad mundial contra el coronavirus. Por su parte, el Dr. Tedros Adhanom Ghebreyesus, director general de la OMS, ha declarado que la COVID-19 provoca la muerte de cerca de 5000 personas cada día, y que se espera que la contracción de la economía mundial ascienda a billones de dólares este año. Ha añadido que los argumentos en favor de las inversiones para poner fin a la pandemia nunca han sido tan contundentes y que el ACT-A es la mejor manera de garantizar un acceso equitativo a vacunas, diagnósticos y medios terapéuticos, pero que actualmente se

enfrenta a un déficit de financiación de 35000 millones dólares estadounidenses y que su financiación plena permitiría reducir la duración de la pandemia y rentabilizar rápidamente las inversiones a medida que la economía mundial se vaya recuperando.

En lo que queda de septiembre, se espera que el asunto se siga tratando en reuniones de la Asamblea General de la ONU, que servirá para hacer llamamiento a líderes mundiales. Además, para octubre está previsto el encuentro del G20 y para noviembre los encuentros del FMI y del Banco Mundial, donde se seguirán abordando los desafíos políticos y económicos al respecto, fruto también de la promoción de los objetivos del ACT-A.

### Búsqueda de socios

#### **ERASMUS+ KA2**

Una universidad belga busca socios para una asociación estratégica Erasmus + KA2 sobre «Diversificación en la educación digital para los centros escolares de Educación Primaria»

Fecha límite para presentar solicitudes: **20 de septiembre de 2020.**

No dude en ponerse en contacto con nosotros para recibir más información.

### Más información

#### **RESPUESTA AL CORONAVIRUS**

Para más información, puede consultar la última actualidad sobre las actividades de respuesta de la Unión Europea frente a la crisis del coronavirus en la página web oficial de la Comisión Europea:

[Comisión Europea: coronavirus](#)